
「沖縄から「伊波洋一氏」を迎えて」 

 ストップ！強権政治～地域自立への道筋大集会 

（ツイッター@masanoatsukoでの２０１６年６月２４日のつぶやきより（転載可）） 

 

  

IWJ さんが中継されます。 チャンネル 5です→ http://www.ustream.tv/recorded/64690718 

 

始まり。公共事業チェック議員の会（超党派議員連盟）の近藤昭一事務局長「今日は本来なら国会閉会の日だ

が」など挨拶。 

 

沖縄社会大衆党の糸数慶子議員「昨日の慰霊祭では安倍さんが登場した途端に帰れコールが始まった」「今日の 

伊波さんの話は今後の日米協議の根幹の話となる」 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.ustream.tv/recorded/64690718
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613586125706297344/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613587510044684288/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613589666353164289/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613590783598288899/photo/1
sakaiyuuji
スタンプ



沖縄県議 2期後に宜野湾市長、一貫して基地返還を訴えてきた伊波洋一さんの基調講演始まり。 

 

 

まずはビデオで、山城博治さん（現在は療養中）他、辺野古ゲート前の人々の声を上映。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613591755359850496/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613592760449396736/photo/1


伊波さん「5月から公開しているので見てください」 

 

 

伊波さん「少女暴行事件への沖縄の怒りに、撤去可能なヘリポート基地という話だった。」 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613593276080242688/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613594139347685376/photo/1


今はこんな話に。滑走路に軍港まで。 伊波さん「2005年に出てきた案には県知事も了承していない」 

 

2006年合意も 2012年に変更。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613594927365124096/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613595216746917888/photo/1


県民の声を傍目に 

 

 

基地建設反対していた自民党員を党本部が転向させた。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613597303849381888/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613597645626445825/photo/1


石破さんは名護市長選でも選挙前は、「民意は選挙で」と言っていたが、 

 

 

選挙で自民党が負けると「国政に影響なし」と。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613598399951036417/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613598694726762496/photo/1


沖縄県知事選でも民意は示された。 

 

 

しかし、辺野古の埋立は強引に進められている。 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613598812691533825/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613598998910205952/photo/1


衆議院選挙でも。 

 

 

そして、今年 5月、通路までギッシリ。辺野古新基地建設反対の声。 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613599290603143168/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613599525052153857/photo/1


沖縄県民の声は米国にも声は届いた 

 

 

沖縄は基地がなくても経済的にやっていける 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613600119255007232/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613600872832987137/photo/1


観光も追い風、人口も増加。 

 

 

沖縄戦の記憶から、 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613601003103916033/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613601314350632960/photo/1


戦争はもういらないというのが沖縄県民 

 

 

沖縄国際大学に米軍ヘリコプターが落ちた時、伊波さんは市長だったので、訪米し、 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613601387109179392/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613601790274093057/photo/1


米国の基地のある市長に基地被害はあるかと聞くと「市民に被害を与えては基地は存在できない」と。 

 

 

米国本土ではクリアゾーンがあり、被害がでない規定にしてある。日本でも規定はあるが、 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613602639473840128/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613603185886785538/photo/1


実際には、クリアゾーンの中に学校がある。日本政府は放置して何も言わない 

 

 

こんな調子でオスプレイ配備が日本では列島全土で進んでいるが、 

米国では野生動物、遺跡すら保護するアセスが行われる 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613603592298074112/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613604348568809473/photo/1


オスプレイは米国では事故が相次ぎ、倉庫にしまわれほとんど飛んでないが、日本は税金を使って買っている。

 

 

伊波さんは、日本の自衛隊が、米軍の教官のもと、戦争訓練をしているビデオを最後に紹介した 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613604926040637440/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613606090412953601/photo/1


そして、米国が考えているのは尖閣ではなく、中国と台湾だと。 

 

 

米国と中国の戦略はこれ。 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613605419886317568/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613606670359334912/photo/1


日本が進むべきはこの道。 

（了） 

 

質疑前に参加議員の挨拶。共産党の本村伸子議員。地元では設楽ダムの反対運動に取り組んでいる。 

辺野古アセスをした調査会社が、豊川のネコギキ調査もやった。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613606908037955585/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613607978302713860/photo/1


共産党の田村貴昭議員。「辺野古を埋め立てる土砂が九州、山口から持ち込む動きがある。門司からは 35%」 

 

 

質疑タイム〜 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613608655116591104/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613609117119176704/photo/1


民主党の近藤昭一議員、「公共事業チェック議員の会事務局長として、活動が停滞していたが今後は力を。民主

党議員として、期待にそえなかったがコンクリートから人へは間違っていなかった。糧にしたい。 

 

社民党党首の吉田忠智議員。「軍隊は国民を守らない」が戦争の教訓。 

 

 

共産党の真島省三議員。「米軍基地と米軍住宅の上空はオスプレイは飛ばない」という伊波さんの話をリフレー

ズなど。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613612510453706752/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613613114060247044/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613616441170923521/photo/1


共産党の赤嶺政賢議員。「伊波さんが、宜野湾市長として、辺野古への移設は解決にならんと言ったことが、今

のオール沖縄を作る礎となった。公共事業問題に取り組む皆さんが伊波さんを呼ぶなんて、何かの間違いかと

（笑）。やはり多くの人に聞いてもらいと思っていた」と感想。 

 

 

各分野から報告 

 

リニア新幹線沿線住民ネットワーク天野捷一さん。「東日本大震災の混乱の中でリニアが始まった。国は公共事

業ではない、公共的事業という。JR東海は国家的事業という。曖昧に進められている」 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613618141076193280/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613620115658010624/photo/1


リニアは生活、自然環境に影響が多大な上に、採算も取れない、要らない理由はいくつもあると、天野さん 

 

 

事故があれば、1000人の乗客に 3人の乗務員で避難することになるとされる。リニアに運転手はいない。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613621799578832896/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613622427340292096/photo/1


江戸川区スーパー堤防取り消し訴訟を支援する会の渡邊巧美さん。 

スーパー堤防はつながらず「点で」話にならない。都市開発だ。 

 

 

治水事業でない証拠の一つ。江戸川だけ増水して溢れるが、荒川と新中川は増水しない想定。 

江戸川工事事務所の管轄だけ溢れる想定。 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613624110631948288/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613625469896753152/photo/1


内水氾濫は放置している。こんなの治水事業ではない。 

 

 

維新の党の初鹿昭博議員。「落選している間にスーパー堤防が進んでしまった。 

6月にスーパー堤防について質問した。」 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613625669382115329/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613626491604111361/photo/1


外環ネットの大塚康高さん、東京外かく環状道路について。人口減少なのに事業費は 2007年段階で 1兆超。 

大深度地下に建設予定だが、地上で何が起こるか不明。名ばかり市民参加で明らかでないまま。 

笹子トンネルのようなことが起きている。要らないと。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613628319855054848/photo/1


横浜環状道路（圏央道）対策連絡協議会の比留間哲生さん。「横浜環状南線は、住宅街のど真ん中の計画」 

 

 

元々は、大船駅までバスでいける都市計画道路と住宅を売り出した。 

 

 

社民党の福島瑞穂議員。「沖縄の闘いは 24 時間。最悪最低の公共事業は戦争だ。延長 90日間で安倍政権が倒れ

たということにしなければ」 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613629616561848320/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613629616561848320/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613629616561848320/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613629948855595008/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613632168674234368/photo/1


石木ダム建設絶対反対同盟の岩下和雄さん。 

100 年に一度の洪水で堤防から一部溢れるとか、水需要のためと言い長崎県が進めている。 

 

堤防は一部強化できる、水需要は減り続けている。13 世帯で一カ月工事を阻止しているが、報道もいない時、

朝 5 時からなど強硬しようとしている。ご支援お願いしますと、岩下さん。 

 

  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613633362037600256/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613634264823795712/photo/1


有明海漁民・市民ネットワークの陣内隆之さん、「開門判決を国がサボタージュしているため、訴訟が乱立して

いる」。図、左側の確定判決に国は従わず→執行停止を求める裁判を国が提訴→開門に反対する住民も提訴。 

 

最初の判決は、国が 開門するまで制裁金を課しており、その制裁金は今年度中に 3億 3千万円になる。 

「このままでは税金だけ使われ、漁民がいなくなる」と陣内さん。 

報告終わり。  

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613636162524086272/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613637204384989185/photo/1


不要不急の公共事業が強権的に進められているとの集会宣言。提案は浅賀きみ江さん 

 

 

閉会挨拶。公共事業改革市民会議代表の橋本良仁さん。「5つの公共事業の報告があったが、辺野古と同じ、国

民の声を聞かない政権の姿が見えた」など。参加 150名。 

 

 

 

https://twitter.com/masanoatsuko/status/613638937731448832/photo/1
https://twitter.com/masanoatsuko/status/613640073074970624/photo/1



